
实地探访

《200米路装了9条减速带》后续
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杭州临平南苑街道迎宾路一非机动车路段，短短 200 米路面有 9 条减速

带。如此密集是否有必要？（详见 11 月 23 日 4 版记者帮《200 米路装了 9 条减

速带，很多人骑车路过都绕着走》）

报道刊发后，情况得到了有关部门的重点关注。昨天，报料人徐先生给记者

又发来消息：减速带减少了，“每个地方只有一条了，少了一大半！感谢钱江晚报

关注！点赞杭州速度！”

有关部门实地踏勘研究综合考量

兼顾安全、效率和骑行群众需求

9条减速带减至4条

本报讯 一段时间以来，有不少读者向钱报“记者帮”反映，在

萧山机场短途打车比较难，记者也曾实地探访。

为此，杭州市交通运输局广泛征集意见，会同萧山机场、出租

车公司和网约车平台等，推出多项解决措施进行综合整治。现在，

相关问题治理得怎么样？

乘客说打车体验比以前好

前几天，家住下沙的小李，从外地旅游回来坐飞机抵达萧山机

场，选择打车回家。

“开始还担心只有十几公里的路程打车会不顺利，我在平台下

单后很快就有司机接单。”小李来到网约车上客点，不仅有鲜明的

标识，还发现萧山机场打车变得很智能：“上客区有电子屏，实时显

示车辆进场时间、车牌等信息，在候车区等待即可。”

当天的打车体验让小李有些惊喜：“挺方便的，只要网约车上

车点定位准确，司机可以很快找到。”

萧山机场打车体验感提升，在杭州开了 6 年网约车的郏师傅

也有体会。“之前我们去机场接单排队比较久，接到的是长途单还

是短途单，像开盲盒一样，接到短途单肯定是不划算的。”郏师傅

说，现在接到短单回机场，系统派单会有优先权，一定程度上既保

障了乘客的出行，也保障了司机的利益。

滴滴杭州相关负责人介绍，送完短单，司机师傅回机场无须重

新排队。目前滴滴在杭州萧山机场试行的派单模式综合考量等单

时长、口碑值、是否送机订单三方面因素，不再按队号进行派单。

巡游出租车进出机场收费方案已通过评估

这只是萧山机场巡游出租车、网约车治理的一个缩影。

11月初，杭州市交通运输局发出消息，征求《杭州市区巡游出

租车进出萧山机场公路主线收费站实行特别补偿费运价方案》意

见。

征求意见中，乘坐巡游出租车进出机场公路主线收费站，乘客

需要支付各10元的“特别运费”，出机场公路主线收费站产生的过

路费，不再由乘客支付，改为由司机承担。而按照现行政策，出租

车进入萧山机场时，进去不收过路费，但是出机场时，则需要支付

20元过路费，由乘客承担。

本报记者了解到，目前该收费方案已通过评估，其后相关部门

会依照规定流程出台相关文件。同时，方案中提到，对于该收费政

策，网约车平台根据自身情况，自行组织实施。

针对行业反映的机场高速收费问题，滴滴方面也表示，在相关

部门指导下，滴滴杭州于本月初向广大滴滴司机征求了“进出按车

次收取 10 元特别补偿费（运费）”的意见，后续整理完毕并向上反

馈。 本报记者 陈薇
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据减速带设置规范
由9条缩减至4条

昨天上午，在有关工作人员的陪同下，本报记者再赴该路段进行探访。

“对这个路段实地踏勘和综合考量，我们优化调整了减速带数量，

根据设置规范，由9条缩减至4条，使用的均是较细的基础规格。”临平

交警大队副大队长赵家琦现场介绍。

4 条保留下来的减速带，分别设置在沿线的 555 电商产业园工地、

南苑小学迎宾校区和中服科创研究院这三家单位出入口的位置，其中

学校门口保留了2条，其余各1条。

这次拆除了位于南苑小学迎宾校区消防等车辆出入口的2条减速

带，根据交警的解释，学生目前上学放学不通过这个点位进出，所以综

合考虑后予以取消。

南苑小学校方负责人陈老师告诉记者，学校门口的高峰期主要集

中在上学和放学时段，学校现都有安排专门的“爱心护学岗”引导交通

安全。

工地门口，现场也有工地方派驻的“安全员”专门值守在路口，引导

大车出入和保障非机动车的安全。

记者从其中一位安全员口中得知，这个工地是今年7月份动工的，

工程共约900天，在工程车出入的主要时间段他们都会进行引导，土方

单位也有专门的安全员。

实地行车实验
综合优化兼顾骑行需求

这样的调整，交警部门是如何考量的？赵家琦表示，主要原则是在

保证通行安全的前提下，兼顾骑行群众的体验和需求。

“一方面，这个路段是临平主干道迎宾路的非机动车道，日均高峰

期流量可达 1000 辆，同时考虑到沿线这三个单位日常出入车次达

700~800，尤其是工地近期工程车日均进出量达150车次以上，路段交

通较为复杂。”赵家琦说，另一方面，在设置减速带前，这个路段曾发生

多起右转弯的小车与直行电动自行车碰撞伤人事故，学校师生、家长也

多次反映该路段电动车车速快，有较大事故隐患，学生的安全无法得到

有效保障。

在此基础上，为提高交通安全，减少事故发生，交警方在相应的出

入口保留了一定的基础减速带设施。“减速带是一个最直观的信号，提

醒非机动车骑行者降速、注意前方通行安全。”

至于研究院门口保留的这一条减速带，赵家琦解释：由于该车辆集

中出入口是一个多岔口且有坡度的路段，除停车场出入口外还有一个

侧方的车辆通道，机动车驶出时会因上坡而踩油门提速，故存在相应的

交通安全隐患，需要安置1条减速带提醒过往非机动车降速。

鉴于过往骑行群众反映的颠簸，交警部门对此前设置减速带的 4

个点位做了详细核查，做了行车实验。

“我们以 15km/h 左右的法定安全驾驶速度，驾驶非机动车（电动

自行车）通过上述路段，设身处地了解情况。得出的结论是：虽有颠簸

但整体平稳，部分减速带过宽，连续设置3条，行车感觉确实不佳。”

针对实际事故防控需求，交警方从漆画黄色网格线、完善减速带设

置、降低机动车转弯进非机动车道的速度、警示非机动车驾驶人前方有

出入口等几个方面做了考虑。

下一步，临平公安交警方面将对该路段的交通安全措施予以进一

步优化。

“减少、更换减速带规格只是第一步，其他防护措施还需要多方努

力、补齐。也希望各位交通参与者依规文明行车，确保交通安全。”赵家

琦表示。

相关部门

位于南苑小学（迎宾校区）门口的减速带前后对比


